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En mai, cultivons l’optimisme comme l’espérance
 Il y a quelques jours Thomas 
Pesquet, l’astronaute européen, s’envolait 
pour son deuxième séjour dans l’espace. 
Ce vol a été perçu comme un événement 
parce que au milieu d’une actualité plutôt 
déprimante, toucher le ciel, regarder vers 
en haut et plus loin encore donne à rêver. 

Le jeune astronaute normand a été 
propulsé en quelques mois parmi les 10 
personnalités préférées des français. 
Pourquoi ? Probablement en raison de sa 
forte capacité de communiquant et de 
séducteur. Dans son éditorial du 21 avril, 
dans le Ouest France Jacques le Goff 
faisait remarquer que notre astronaute agit 
comme s’il avait une dette de partager 
avec tous, les privilèges d’une aventures  
exceptionnelle, avec la générosité et 
l’enthousiasme serein d’un optimiste à 
toute épreuve. 
L’optimisme ?

L’optimisme à notre époque est une 
qualité qui semble sortie de nulle part et 
qui pourrait être contagieuse. On en a 
tellement besoin. Il faut dire que les 
causes d’inquiétude ne manquent pas ; 
d e p u i s l e s c r i s e s fi n a n c i è r e s , 
économiques, sociales à l’épidémie de 
Covid 19, il y a de quoi se faire du souci. 

L’optimiste, va percevoir le monde 
et l’univers de manière positive. Ilva coire 
en l’avenir en ne se laissant pas dépasser 
par les obstacles et les épreuves. Il 
rayonne sa bonne humeur, une certaine 
joie de vivre. 

Certains pronent pour les chrétiens 
l’optimisme ; oui, mais ramener l’apport de 
l’Evangile, cette Bonne Nouvelle pour 
tous, à un optimisme dit chrétien est un 
peu réducteur. Jésus a certes proclamé 

les Béatitudes, la charte des chrétiens, 
mais il ne nous transforme pas en  en 
optimistes béats. L’optimisme est la face 
visible du comportement chrétien, un 
état d’esprit qui se fonde sur la joie de 
rachetés, de ressuscités, base spirituelle 
de bien être. 
 
Optimisme et espérance.
« Courage, j’ai vaincu le monde »C’est 
le mot de la fin pour Jésus qu’il adresse 
à des disciples avant qu’il n’entre dans 
sa Passion et ne quitte ce monde. La 
vertu d’espérance donne la certitude 
que la grâce de Dieu ne manquera 
jamais pour cheminer vers cette fin.  

La foi est celle qui tient bon dans les 
siècles des siècles
La charité est celle qui se donne dans 
les siècles des siècles 
Mais ma petite Espérance est celle qui 
se lève tous les matins.  

(Pegguy)

Puissions nous en ce moi de mai 
cultiver les valeurs que nous envions 
afin de nous laisser transformer  en 
artisan de bonheur. 

A l’instar de Marie 
qui dès le début de 
l ’ I n c a r n a t i o n fi t 
totalement confiance à 
l’Ange du Seigneur, 
laissons-nous conduire 
p a r l ’ E s p r i t e t 
partageons cette joie 
que nu l ne devra i t 
pouvoir nous ravir. 
Abbé Christian Le Meur
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LA FOI ET L’ART : l’orgue de Mamers

Nous remercions monsieur René Plexis 
pour cet article qui permet de connaitre 
l’histoire de l’instrument que nous vous 
proposons de sauver. Chacun selon ses 
moyens peut apporter sa contribution et 
ainsi entrer dans l’Histoire. 

Les orgues

Au XVIIIe siècle l’église ne possédait pas 
d’orgue. Informés qu’un monastère de femmes 
de Baugé vendait le sien, les Mamertins 
réfléchirent à son acquisition mais les Marollais 
furent plus rapides et l’installèrent dans leur 
église où il sert toujours. Au moment de la vente 
du mobilier de Perseigne devenu bien national 
Carel-Lamarre acheta celui de l’abbaye de 
Perseigne pour 50 livres le 18 février 1791, deux 
mois de revenus d’un ménage de tisserands, et 
le rétrocéda aussitôt aux habitants de la ville 
pour, selon le conseil général de la commune, 
« donner plus de pompe aux cérémonies 
décadaires ». Il est vrai que l’instrument ne valait 
pas grand-chose comme en témoigne ce papier 
collé dedans par Nicolas Parisot, jeune facteur 
lorrain, qui le répare en en 1760 et y ajoute un 
clairon : « massacré par un nommé Colesse qui 
pour l’accorder, a coupé, rogné et papilloté tous 
ses tuyaux vers l’an 1748 ». Après plusieurs 
hési tat ions et dest inat ion, i l avai t été 
définitivement placé dans l’église Notre-Dame 
sur une tribune élevée à cet effet au-dessus de 
la grande porte avec accès par un escalier 
installé dans l’intérieur du porche. Le 9 mai 
1792, Lemaire, facteur d’orgues à Alençon l’avait 
réparé et y avait ajouté un grand jeu.

Au fil des années, son état, assez 
lamentable, s’était tellement détérioré que 
l’évêque, en visite à la fin du XIXe siècle, frappé 
par sa discordance, n’avait pu retenir une 
exclamation. L’abbé Vincent Morin, curé de la 
paroisse, décide donc de le remplacer le 18 
février 1900. Il quête à Saint-Nicolas et à Notre-
Dame, organise une souscription qu’il alimente 
de ses propres deniers en versant un tiers du 
montant du devis, lance un appel aux natifs de 
Mamers partis après avoir été baptisés, fait leur 

première communion ou s’être mariés à Notre-
Dame et passe commande aux frères Van Bever, 
f ac teu rs d ’o rgues d ’Amiens -B ruxe l l es , 
fournisseurs de l’orgue du chœur installé l’année 
précédente grâce à un bienfaiteur étranger à la 
ville. Ils installent l’instrument au fond de la nef 
sur une tribune construite par le menuisier Allix, 
de Mamers, en chêne de Hongrie. C’est 
également l’organiste ordinaire de la paroisse. 
Venu pour l’inauguration l’évêque rappelle son 
exclamation à l’origine de la décision de 
remplacement.

Passablement fatigué il fit l’objet, pour le 
plus grand plaisir de l’abbé Georges Breteau en 
charge de la paroisse, d’une restauration à partir 
de la Toussaint 1985 et d’une inauguration en 
deux temps : le 11 septembre 1987  par Pierre 
Fleuriel, son titulaire, et Mme Marie-Madeleine 
Mercier, mancelle d’origine ; le 24 octobre suivant 
avec des cuivres de l’Orchestre Philarmonique 
des Pays de la Loire devenu depuis l’Orchestre 
National des Pays de la Loire.

 1- Fournisseurs également de l’orgue de Sainte-
Croix du Mans, J.-Y. Rubllon PM 2006/3.

——
Le concert du jour de l’orgue prévu pour le 

9 mai est reporté au dimanche 13 juin 16h00 en 
raison de la pandémie. Nous vous attendons 
nombreux. Le facteur d’orgue pourra nous 
entretenir au sujet du relevage de l’orgue. Cet 
orgue aura 120 ans.



Notre EAP s’est réunie, en mode zoom, 
c’est à dire à distance avec internet, en raison 
de la pandémie qui ne permettait pas les 
rassemblements. En voici un écho: 

Nous nous sommes d’abord intéressés à 
la catéchèse. Dresser un premier bilan et déjà 
envisager la rentrée prochaine. 

- De belles choses ont été vécues par les 
enfants au cours de l’année : la journée de 
retraite, les réunions ont pu avoir lieu. Le 
souhait des catéchistes est de pouvoir organiser 
un rencontre en fin d’année scolaire afin de ne 
pas « abandonner » les enfants.Il y a un projet 
pour le mercredi 23 juin. Plusieurs catéchistes 
risquent de ne pas reprendre à la rentrée 
prochaine, en particulier sur Marolles… et puis 
sur Neufchâtel avec la disparition de soeur 
Marie de l’Immaculée.. 
Sans doute faudra-t-il être prêts à modifier nos 
habitudes ; certains diocèses proposent des 
dimanches de catéchèse (rencontres avant la 
messe + messe, voire après la messe) et des 
samedis de catéchèse au début des vacances 
scolaires. Il est nécessaire de trouver des 
catéchistes mais ils et elles ne courrent pas les 
rues !
Gaël, séminariste, explique son ressenti : 
«compliqué » à cause du Covid ; il pense qu’il 
serait nécessaire d’harmoniser les pratiques 
avec l’établissement catholique Saint Thomas 
d’Aquin.  Il va falloir préciser les modalités des 
retraites, qui regroupent en plus des élèves de 
cette année ceux de l’an dernier.
Marie-Claude sur Sainte-Jeanne d’Arc de La 
Fresnaye : pour la première fois, utilisation du 
parcours «Dieu avec nous», qui plaît bien. 
Année riche pour le catéchisme car moins de 
temps passé pour organiser et célébrer mais 
plus pour les rencontres. Les enfants vont être 
invités à venir à la messe à La Fresnaye plus 
régulièrement et une célébration sera organisée 
en fin d’année scolaire (avec eucharistie si 
possible).
Bonne nouvelle : annonce de l’arrivée à Mamers 
dans l’été d’une famille chrétienne originaire de 
chez nous qui pourrait peut-être s’engager au 
niveau de notre ensemble paroissial..

A l’heure ou nous réalisons ce bulletin une 
enquête est justement ouverture au niveau du 
d iocèse . E l l e re jo in t t ou t à f a i t nos 
préoccupations et est introduite de cette 
manière :  
« Il est probable que depuis quelques années, 
vous ayez chacun fait le constat que « la 

catéchèse, ce n’est plus ce que c’était !», témoin d’une 
lente érosion. La pandémie qui frappe actuellement notre 
société vient précipiter l’effondrement de la participation 
au caté, tout du moins tel que nous le connaissons 
depuis des décennies.
Cette situation peut nous angoisser. Mais plutôt que de 
s’en désespérer, voyons en cela comme une occasion 
qui nous est offerte de réfléchir à la catéchèse 
différemment.
Le synode diocésain que nous avons vécu récemment 
nous a prouvé qu’en ayant de l’audace, nous pouvons 
transformer tout obstacle en opportunité.
C’est dans cette dynamique que le service diocésain de 
la catéchèse cherche à apporter des réponses aux 
nouvelles questions qui se posent sur l’annonce de 
l’Evangile auprès des enfants en paroisse ».

Signalétique.
Le Père Christian souhaite également améliorer la 
signalétique des paroisses de notre ensemble. Il aimerait 
avoir votre avis sur les améliorations à apporter. Merci de 
prendre contact avec lui 06 88 38 22 38. Toutes les idées 
sont évidemment les bienvenues. 

Triduum Pascal
Les cérémonies de la Semaine Sainte : Jeudi et Vendredi 
Saints, l’horaire à 16h30 ne permettait pas aux actifs de 
participer, mais les décaler de 30 min n’aurait sans doute 
pas changé grand-chose ! Certaines paroisses ont fixé 
les offices du Jeudi et du Vendredi Saints à 7h00 le 
matin….  Nous espérons tous que ces horaires pourront 
être plus souples et pertinents l’an prochain !
Quant à la Vigile Pascale à 6h30, la majorité des 
membres de l’EAP s’accorde à dire que ce fut une très 
belle cérémonie, avec un lever de soleil au cours de la 
Messe derrière le chœur, lumineux et magnifique ! A 
l’origine du christianisme c’était une tradition de terminer 
la célébration aux premières lueurs du jour. Nous avons 
même été surpris par la participation bien plus 
nombreuse que nous ne l’envisagions. 

Echo de la réunion d’EAP du 14 avril 2021

Sortie de messe avec des enfants du caté 
Pâques 2021



Echo de la réunion d’EAP du 14 avril 2021 (suite)

d’organiser le 27 une visio-Youtube, sur grand 
écran, dans des locaux assez vastes pour 
permettre aux personnes qui le souhaitent de 
suivre  ensemble la célébration l’ordination. Une 
veillée de prière avec Adoration et Vocabox pourrait 
aussi être mise en place pour prier pour les futurs 
prêtres. Nous vous tenons au courant bien 
évidemment de ce qui sera proposé.

Accueil des « propédeutes »29 et 30 mai

Le père Amaury, responsable du Service Diocésain 
des Vocations du diocèse, nous a demandé si nous 
accepterions d’accueillir les propédeutes (jeunes 
qui réfléchissent un an à leur avenir, année de 
discernement) de l’Ouest de la France qui sont à la 
Maison Charles de Foucauld à Saint Pern (photo ci-
dessus). Nous avons pris la décision de répondre 
positivement. Ces jeunes viendront découvrir la vie 
en paro isse. I ls ar r iveront d ’A l lonnes,et 
découvriront donc une paroisse rurale : Mamers.
Voici le programme : Arrivée le samedi en fin 
d’après-midi, accueil et soirée grillades avec la 
paroisse au presbytère, veillée de prière pour les 
futurs prêtres, puis nuit dans des familles par 
binôme, ils sont 11 + 2 accompagnants. Nous 
recherchons donc des familles d’accueil pour 
l’hébergement de ces jeunes et des deux prêtres 
qui les accompagnent soit 3 binômes et un trinôme 
pour les jeunes. Le 30 mai, la messe sera célébrée 
à Mamers et aux Ventes du Four. Nous proposons 
le déjeuner dans les familles d’accueil avant leur 
départ dans le début d’après midi.  Prévoir de les 
faire participer à l’animation des messes où ils 
seront présents. Gaël pense que l’accueil devrait 
être proposé à des familles de nouveaux baptisés  
adultes, ou familles avec « grands enfants », afin 
que les jeunes puissent échanger sur leurs 
aspirations, expériences, avenir…

La réunion de notre EAP a évidemment 
été marquée par l'appel au presbytérat des 
abbés Gaël et Antoine…. 
C’est désormais officiel…. les abbés Gaël 
et Antoine ont été appelés par Mgr Le 
Saux au  presbytérat. C’est un grande 
grâce pour notre paroisse et notre diocèse. 
La cérémonie de leur ordination est fixée 
au dimanche 27 juin. 
Comment préparer notre paroisse à cet 
évènement ? 

- Nous avons envisagé de faire 
circuler la Vocabox. Proposée par le 
Service diocésain des Vocations, la 
vocabox a au moins le mérite d’attirer 
notre attention sur la nécessité de prier 
pour les vocations afin de permettre au 
fidèle chrétien d’être attentif aux appels 
que Dieu lance. La question des vocations 
est importante. Jean-Claude propose que 
soit reprise l’habitude de réciter la prière 
des Vocations au cours de la messe du 
dimanche.

- P o u r n o u s p r é p a r e r à c e t 
évènement du 27 juin, il faut prier pour ces 
jeunes qui vont être ordonnés pour le 
service de l’Eglise. Gaël propose d’inviter 
le Père Mamelle pour une conférence sur 
Saint Jean-Marie Vianney, le Saint Curé 
d’Ars. Une autre proposition envisageait 



Notre-Dame, pansée, « mais debout » 

Le mois de mai est dit aussi le mois de Marie, il se cloturera le 31 mai avec la fête de la 
Visitation de Marie à sa cousine Elisabeth

Deux ans après l’incendie du 15 avril et cinq 
mois après la dépose de l’échafaudage calciné, le 
chantier de Notre Dame de Paris suit son cours. 
Quelques échos de la restauration.

Dans la 
c h a p e l l e S t -
Ferd inand du 
déambulato i re 
d e N . - D . d e 
Paris (4e), un 
bleu profond et 
des étoiles d’or 
i l l u m i n e n t l a 
voûte. Entamée 
en septembre 
2 0 2 0 , l a 

restauration de cette chapelle ainsi que celle de N.-D. de 
Guadalupe, engagée par l’Établissement public chargé de la 
conservation et de la restauration de la cathédrale Notre-
Dame de Paris, a pris fin en février. Après la dépose finale de 
l’échafaudage calciné, fin novembre 2020 et celle du grand 
orgue, le 9 décembre, le « chantier-test », mené sur deux des 
vingt-quatre chapelles de Notre-Dame, avait pour but de 
définir le protocole global de leur nettoyage et de leur 
restauration. Il a pris fin à la veille de la pose de cintres sous 
les voûtes les plus fragilisées, dernière grande étape de 
sécurisation. Construites de 1225 à 1320, les chapelles 
avaient été restaurées par l’architecte Viollet-le-Duc (XIXe s.), 
enrichies de décors s’inspirant de motifs médiévaux qui ont 
finalement peu pâti de l’incendie du 15 avril 2019. Mais 
beaucoup d’entre eux, déjà empoussiérés, « sont désormais 
encrassés », indique l’établissement public. « L’occasion, 
pour nous, restaurateurs du patrimoine, de participer à un 
travail en profondeur, allant au-delà d’une réparation, 
explique Marie Parant, restauratrice spécialisée en peinture 
murale, intervenue dans les deux chapelles-test. Le plus, 
c’est que nous avons pu travailler en co-activité : murs, 
décors, vitraux et sculptures ont été restaurés en même 
temps, in situ. Ce qui donne un final très cohérent, respectant 
l’harmonie pensée par Viollet-le-Duc entre chaque élément, 
des motifs géométriques aux vitraux. Et nous avons pu 

constater la grande qualité des décors. Les feuilles 
d’or, de près de 22 carats, n’ont pas bougé ; les 
pigments sont stables, il n’y a pas d’altération liée à 
la mise en œuvre, mais seulement aux marques du 
temps inhérentes aux édifices anciens. »

Entre rénovation et avenir
Quelle émotion la traverse-t-elle, en travaillant au 
cœur de cette cathédrale convalescente ? En 
dehors des dégâts connus, il y a surtout « cette 
sensation de vide et des silences inhabituels, 
remarque Marie Parant. Lorsque nous restaurions la 
chapelle St-Germain en 2018, la cathédrale 
grouil lait. Cette fois, plus de mobilier, de 
chuchotements de visiteurs, d’échos d’offices 
célébrés. Et cela crée un petit pincement au cœur, 
de ne pas retrouver le personnel habituel de Notre-
Dame… » Ces fidèles, habitués ou visiteurs, la 
reconnaîtront-ils, « leur » cathédrale ? « Sans doute 
serons-nous surpris par le nouvel aspect des murs 
rebâtis ou rénovés grâce au travail impressionnant 
des nombreux spécialistes sur le site », remarque 
Mgr Éric Aumonier, représentant de Mgr Michel 
Aupetit, archevêque de Paris, pour le suivi de la 
restauration de la cathédrale. En vue d’une 
réouverture au public, prévue en avril 2024, une 
équipe dédiée, menée par le P. Gilles Drouin, 
liturgiste, prépare justement le futur aménagement 
liturgique et pastoral des lieux. Avec une visée : 
« Annoncer l’Évangile, tout en étant portés par 
l’architecture exceptionnelle de ce lieu ouvert à tous, 
construit pour la célébration eucharistique », 
explique Mgr Aumonier. Il conclut : « Deux ans 
après l’incendie, ce qui domine, c’est le fait de voir 
Notre-Dame blessée, mais toujours debout. Un peu 
à l’image de la croix du chœur dressée au-dessus 
des décombres, le lendemain de l’incendie, et de la 
Pietà à son pied. Alors que nous affrontons la 
pandémie et que le monde souffre, c’est un rappel 
fort que l’amour de Dieu est plus fort que tout. »

Laurence Faure @LauFaur

Plusieurs chênes sarthois de la fortet de 
Bercé vont être utilisés pour la 

reconstruction de la toiture. 

Vierge Marie, messagère

Vierge Marie                             
messagère d'une joyeuse nouvelle,
tu parcours les monts de Judée,
et sur tes pas la création s'éveille :
Celui que l'univers ne peut contenir
demeure en toi,
l'ancien monde se prépare au printemps !

R/ La racine de Jessé fleurira,
l'arbre de vie donnera son fruit.

Chante et réjouis-toi, Vierge Marie,
le Seigneur a visité son peuple.

Élisabeth court à la rencontre de la joie,
elle te salue, comblée de grâce.

La vérité germe de la terre,
et Jean tressaille d'allégresse.

Fille d'Abraham, Mère du Messie,
nous te proclamons bienheureuse.

https://twitter.com/@LauFaur
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Intentions de messes en mai

Si vous souhaitez recommander des messes pour le mois à venir, 

merci de nous les signaler avant le 15 du mois en cours, 

accompagnées d’un chèque de 18 euros par intention de messe à 

l’ordre de « A.D. Paroisse ». Elles paraîtront alors dans le bulletin.

Le 2/V : Marolles, Adolphe et Odette 
POISSON

Le 2/V : Mamers,  Jeanne et René LE MEUR, 
Roland PICANT, Alain ESNAULT, Antoinette 
et Alphonse CHICOINE, Chanoine DAVOUST
Le 2/V : Saint-Cosme, Isabelle BEAUMONT, 

Le 8/V : Mamers, Pierre NEVEU, 
Le 8/V : Saint-Calez-en-Saosnois, Alphonsine 
LEDUC, Mme TROCHERIE,

Le 9/V : Mamers, Jacqueline et Gilbert SILLE, 
Roland PICANT, François et Hubert DUPUY, 
Alain ESNAULT, Alphonse et Antoinette 
CHICOINE et Chanoine DAVOUST

Le 9/V : Marolles, Adolphe RICHARD

Le 16/V : Mamers, Annick LANDREIN, Roland 
PICANT, Alphonse et Antoinette CHICOINE et 
Chanoine DAVOUST, Yves MOREL
Le 16/V : La Fresnaye, Maurice RENOU

Le 16/V : Marolles, Pierre LOUAZE

Le 23/V : Mamers, en l’honneur du Saint Esprit, 
Monique GAUTIER, Michel AUBRY, Alphonse et 
Antoinette CHICOINE et Chanoine DAVOUST, 
Didier MARQUENTIN, famille CHABLE-POUPARD

Le 24/V : Mamers, Roland et Madeleine PICANT

Le 27/V : Neufchatel, Jeanne et René LE MEUR, 

Le 29/V : Notre-Dame-de-Toutes-Aydes , Roland 
PICANT

Le 30/V  : Mamers, Viviane FORTIER, Alphonse et 
Antoinette CHICOINE et Chanoine DAVOUST
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« Par la prière nous apprenons à renoncer 
à l’idolâtrie et à l’autosuffisance de notre 
ego, et à nous reconnaître besogneux du 
Seigneur et de sa miséricorde. » Pape 
François



Lecture de la lettre de saint Paul apôtre 
aux Galates

Frères, je vous le dis: marchez sous la 
conduite de l’Esprit Saint, et vous ne risquerez pas de 
satisfaire les convoitises de la chair.
Car les tendances de la chair s’opposent à l’Esprit, et 
les tendances de l’Esprit s’opposent à la chair. En 
effet, il y a là un affrontement
qui vous empêche de faire tout ce que vous voudriez. 
Mais si vous vous laissez conduire par l’Esprit, vous 
n’êtes pas soumis à la Loi.
On sait bien à quelles actions mène la chair :
inconduite, impureté, débauche, idolâtrie, sorcellerie, 
haines, rivalité, jalousie, emportements, intrigues, 
divisions, sectarisme,
envie, beuveries, orgies et autres choses du même 
genre.
Je vous préviens, comme je l’ai déjà fait : ceux qui 
commettent de telles actions ne recevront pas en 
héritage le royaume de Dieu. Mais voici le fruit de 
l’Esprit : amour, joie, paix, patience,
bonté, bienveillance, fidélité, douceur et maîtrise de 
soi. En ces domaines, la Loi n’intervient pas.
Ceux qui sont au Christ Jésus ont crucifié en eux la 
chair, avec ses passions et ses convoitises.
Puisque l’Esprit nous fait vivre, marchons sous la 
conduite de l’Esprit.

La parole de Dieu

Pensée Sociale Chrétienne. - 

Monsieur Geoffroy d’Aillières qui a animé les séances de la 
pensée sociale chrétienne nous transmets les liens valables 
jusqu’au moins le 31 décembre 2022.

L’ensemble des enregistrements (vidéo et audio) vers un 
espace de stockage en ligne où vous pourrez les revisionner/
réécouter au moins jusqu’au 31 décembre 2022. Vous avez donc 
accès aux enregistrements séance par séance. 
https://drive.google.com/drive/folders/1pcuaTS50-
AsCZGqm3alSNSPry8Ei7mpW

Plaie ouverte du ciel d’où s’écoule énergie,
Tu retiens mon éveil  montrant ta douleur . 
Tu enfantes le bruit véritable haut parleur, 
Où tambours et tam tam se fondent par magie . 

Pour se charivari je n’ai pas d’allergie . 
Si quelques nuages alignent leur couleur 
Ils le font en réponse à la forte chaleur
Qui régnait en ce lieu touché de névralgies . 

Pluie et vent associés dans ce rythme infernal, 
Tempête qui se lève au cœur de l’arsenal, 
Tout explose et le feu vise notre nature . 

Déchirure du temps , passagère au printemps
A quoi bon tant d’éclats pour notre créature ?
Ramène un peu de paix chez nous et pour 
longtemps . 

              Marie-Claude Cabaret
                    

L’orage

https://drive.google.com/drive/folders/1pcuaTS50-AsCZGqm3alSNSPry8Ei7mpW
https://drive.google.com/drive/folders/1pcuaTS50-AsCZGqm3alSNSPry8Ei7mpW


Réunions de préparation au baptême
dates des réunions communes à 20h00 salle d’étude du 
collège saint Thomas d’Aquin, 35 bis rue du fort :
Vendredi 14 mai (ou samedi 10h00 en cas de couvre feu)
Vendredi 11 juin
Vendredi 16 juillet
Vendredi 13 aout
Vendredi 10 septembre
La démarche pour les baptêmes. Demander un rendez-
vous en téléphonant au 02 43 97 62 14 et apporter un 
document avec la date et le lieu souhaité du baptême, les 
coordonnées complètes pour joindre les parents. 
Puis choisir une des dates ci dessus.

Que s’est -il passé au moment des 
adieux de Jésus?

Jésus a confié une mission à ses amis : 
« Tout pouvoir m’a été donné au ciel et sur la 
terre. Allez ! de toutes les nations faites des 
disciples : baptisez-les au nom du Père, et du 
Fils, et du Saint Esprit, apprenez-leur à observer 
tout ce que je vous ai commandé. »
Les disciples ne devaient pas avoir peur de rien et 
de personne. C’est pourquoi Jésus les a 
encouragés : « Et moi, je suis avec vous tous les 
jours jusqu’à la fin du monde. » (Mt28,20b)

Mission : envoi, consigne (du latin mittere 

« envoyer ». Jésus nous envoie parler de Dieu aux 
autres et leur donner envie, par notre vie, de devenir 
eux aussi amis de Jésus.
Etre missionnaire

Le pape François nous rappelle que c’est le 
critère pour savoir si nous avons vraiment trouvé 
Jésus : « Chaque génération est appelée à être 
missionnaire. Nous devons transmettre ce que nous 
avons en nous, ce que le Seigneur nous a donné. 
Dès le début!  …Ce que les disciples André et Jean 
ont commencé par faire c’est être missionnaire. Ils 
sont allés trouver leurs frères et leurs amis : « Nous 
avons trouvé le Seigneur, nous avons trouvé le 
Messie! »

Je vous recommande 
vivement ce très beau film 
documentaire sur soeur 
Clare Crockett. 
Magnifique de joie, de foi, 
de sainteté. Permet de 
toucher la beauté de la vie 
consacrée. 
https://www.youtube.com/
watch?v=CtH4XfHLpW8

P. Johann

Acte d’abandon à la Miséricorde
Seigneur, voilà plus de soixante cinq ans 
que tu m’as fais le don inestimable de la vie 
et depuis ma naissance Tu n’as cessé de 
me combler de tes grâces et de ton amour 
infini. Au cours de toutes ces années se 
sont entremêlées de grandes joies, des 
épreuves, des succès, des échecs, des 
revers de santé, des deuils, comme cela 
arrive à tout le monde.
Avec ta grâce et ton secours, j’ai pu 
triompher de ces obstacles et avancer vers 
Toi. Aujourd’hui je me sens riche de mon 
expérience de la grande consolation d’avoir 
été l’objet de ton amour. 
Mon âme te chante sa reconnaissance. 
Mais je rencontre dans mon entourage des 
personnes âgées que Tu éprouves 
for tement : e l les sont para lysées, 
handicapées, impotentes, et souvent n’ont 
plus la force de Te prier. D’autres ont perdu 
l’usage de leurs facultés mentales et ne 
peuvent plus T’atteindre à travers leur 
monde irréel. Je vois agir ces gens et je me 
dis : « Si c’était moi? »
Alors Seigneur, aujourd’hui même, tandis 

que je jouis de la possession de toutes mes 
facultés motrices et mentales, je T’offre à 
l’avance mon acceptation à ta sainte 
volonté, et dès maintenant je veux que si 
l’une ou l’autre de ces épreuves m’arrivait, 
elle puisse servir à ta gloire et au salut des 
âmes.
Dès maintenant aussi, je Te demande de 
soutenir de Ta grâce les personnes qui 
auraient la tâche ingrate de me venir en 
aide. 
Si un jour la maladie devait envahir mon 
cerveau et anéantir ma lucidité, déjà, 
Seigneur, ma soumission est devant Toi et 
se poursuivra en une silencieuse adoration.
Si un jour un état d’inconscience prolongée 
devait me terrasser, je veux que chacune 
de ces heures que j’aurai à vivre soit une 
suite ininterrompue d’action de grâce et que 
mon dernier soupir soit aussi un soupir 
d’amour. 
Mon âme, guidée à cet instant par la main 
de Marie, se présentera devant Toi pour 
chanter tes louanges éternellement. 

Saint Jean Paul II, 18 mai 1985



Pas mal d’histoires circulent sur les perroquets 
et les curés de paroisses. Pourquoi donc? On 
pourra bien faire des comparaisons 

désobligeantes sur les capacités oratoires des 
uns et des autres ou une commune propension 
à répéter toujours  le même disque… Toujours 
est il que par le passé, des curés ont rapporté 
de voyage lointain  ou se sont vus offrir des 
perroquets qui égayaient  leur solitude ou leur 
servaient d’auditeurs toujours bienveillants 
pendant la préparation de leurs sermons ! 

Les blagues du père Bruno 
in « Les perles du curé » éd. Artège

Visite chez l’artisan cirier

Nous étions partis de Mamers pour faire la visite 
d’une entreprise de fabrication de cierges. 

En partant nous étions loin d’imaginer ce que 
nous allions découvrir. 

L’entreprise est située tout près de l’abbaye de 
Solesme  sur la commune de Vion. Le paysage là-bas 
est plat et la terre ne semble pas être de très belle 
qualité. 

A l’heure dite, une heure et quart après notre 
départ nous sommes alors attendus par le maître des 
lieux, Patrice Charton. C’est l’un des derniers 
représentants de la profession de cirier en France. Il a 
pris la suite de son père.

Nous le voyons à l’oeuvre dans son atelier où 
sont suspendus plusieurs dizaines de  cierges en 
cours de fabrication. 

Ce qui surprend au premier abord c’est la taille 
de l’entreprise. Située en plein bourg il ne faut pas 
beaucoup d’espace pour faire ce travail. Une 
chaudière alimentée par des copeaux de bois est 
allumée en permanence pour maintenir la cire 
suffisamment chaude pour la garder liquide. Depuis 
1967 après avoir repris l’entreprise familiale, Patrice 

Charton nous explique avec passion la manière 
dont sont fabriqués les cierges. Ici on en sort 
1500 à la journée (480 cierges à la tournée). 
Tel un artisan consciencieux qui aime son métier 
Patrice Charton respire l’amour du travail bien 
fait, il ne compte pas les heures de travail et 
prend plaisir à répondre aux commandes qui lui 
viennent parfois de très loin. 

Plusieurs fois évidemment il a attiré 
l’attention des médias : passage dans les 
journaux télévisés entre autres. Il a toujours  
refusé de s’installer ailleurs pour garder la 
dimension familiale de l’entreprise. Il mérite 
vraiment nos encouragements. 

C’est sûr nous ne verrons plus les cierges 
de la même façon. Merci beaucoup pour cette 
visite.

Notre artisan fabrique des cierges et des 
bougies de fantaisie

Il vous propose de personnaliser vos bougies 
pour des mariages, baptêmes, anniversaires, 

publicité et cadeaux. 
N’hésitez pas à prendre contact avec lui au 

02 43 95 48 10



Période du 16 mars - 15 avril
Nous avons célébré leurs funérailles chrétiennes et 
nous les portons, ainsi que leur famille, dans la prière. 
Le 16/III : Marie Christine PAUMIER, St-Cosme-en-Vairais 77 ans
Le 17/III : Claude ORTICAT, Mamers 75 ans
Le 17/III : Jose ELLAPIN, Mamers 46 ans
Le 22/III : Alain ESNAULT, Mamers 82 ans
Le 22/III : Louis TISON, Marolles 94 ans
Le 23/III : Annick LANDREIN, Mamers 85 ans
Le 24/III : Raymonde BEAUMONT, Marolles 94 ans
Le 24/III : Pasqualé GAIO, Mamers 87 ans
Le 25/III : Thérèse BARBETTE, Origny-le-Roux 91 ans
Le 26/III : Jean Michel HALLOUIN, St Rémy-du-Val 74 ans
Le 26/III : André BESNARD, Mamers 97 ans
Le 26/III : Camille CORDIER, Marolles 85 ans
Le 31/III : Rolande HEROIN, Neufchatel 89 ans

Le 1/IV : Marc RIO, St Vincent-des-Prés 89 ans
Le 2/IV : Marie Louise HERVE, Commerveil 97 ans
Le 6/IV: Yves JOBIN, La Fresnaye-sur-Chédouet 89 ans
Le 9/IV : Raymond DAGRON, St Vincent des Prés 88 ans
Le 12/IV : Jacques LEROUX, Mamers 86 ans
Le 15/IV : Maurice POUCHAUD, St Rémy-des-Monts 101 ans
Le 15/IV : Didier MARQUENTIN, St Longis 62 ans
Le 15/IV : Georgette MARSO, Mézières-sur-Ponthouin 95 ans

Intention de prière 
du pape pour  mai

Le monde de la finance : Prions pour 
que les responsables financiers 
travaillent avec les gouvernements 
pour réguler les marchés financiers et 
protéger les citoyens contre leurs 
dangers.

A Dieu soeur Marie de l’Immaculéee.
Le lundi 19 avril soeur Marie est 
décédée brutalement. Nous l’avons 
accompagné  nombreux le 23 pour sa 
sépulture. 

C’est sous le nom de Soeur Marie 
de l’Immaculée que nous avons connu 

Marguerite Martin. Chacun va garder au fond de coeur 
un souvenir, une tranche de vie de celle que nous 
sommes venus entourer cet après midi dans cette église 
dédiée à St Etienne premier martyr de l’Eglise… 

Mais en venant dans cette église nous devons 
nous souvenir que Dieu nous a fait non pour la mort 
mais pour la vie. C’est au coeur de ce mystère que nous 
traversons en ce temps de Pâques que la vie sur terre 
de Soeur Marie de l’Immaculée s’est arrêtée… 

… Se donner jusqu’au bout tel fut la vie de 

Jésus et c’est à ce même don de notre vie que nous 
sommes appelés. Puisse le Seigneur nous inspirer d’abord 
de lui rendre grâce et de l’imiter. A l’âge que vous aviez 
beaucoup ont déjà désertés les lieux d’apostolat. Je 
voudrais vous dire Merci d’avoir été là jusqu’au bout… 
Je voudrais en profiter pour dire Merci à vos chères soeurs 
avec qui vous avez vécu votre vie de religieuse. Elles nous 
rappellent qu’on n’est pas religieuse pour soi mais pour 
faire signe. Aujourd’hui cette confiance en Dieu à qui on 
abandonne nos soucis est primordiale. Et cette confiance 
en Dieu passe par l’estime mutuelle le respect des autres. 

Une vie de radicalité évangélique s’achève. Parce 
qu’elle a dit OUI, parce qu’elle a accompli le plan de Dieu 
sur elle,  Sœur Marie de l’Immaculée  arrive à « la lumière, 
à l’Amour, à la Vie ». Une Eucharistie sans fin s’ouvre 
maintenant pour elle. Elle nous confie cette tâche de 
devenir les exécuteurs testamentaires de Jésus. 

(extrait de l’homélie)

NOS PEINES et NOS JOIES
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Ils et elles s’appellent Stéphanie, Ryan, Maude, Aude, 
Mylène, et Ines. Ce sont nos baptisés de Pâques 2021. 
D’avis unanime leur accompagnement fut l’occasion de 
belles rencontres et d’échanges. De bonne augure pour 
l’avenir. Nous leur souhaitons nos voeux les meilleurs et leur 
disons « Merci » .

Le 18 février nous étions réunis autour de soeur Marie 
de l’Immaculée pour lui fêter son anniversaire. Comme à 
son habitude et sous son air malicieux elle prit goût de 
nous accueillir.



  Initiatives
- TRO-SAOSNES

L’idée de renouveler l’expérience de l’été 2020 
reçoit un écho très favorable. Rappelons qu’une 
trentaine de villages ont été ainsi visités et qu’à cette 
occasion nous avons pu rejoindre de nouvelles 
personnes. 
Si vous souhaitez recommander une messe ou proposer 
une date pour la messe dans tel ou tel village dites le 
nous rapidement. Deux prêtres pourront célébrer cette 
année… mais l’abbé Gaël sera en vacances jusqu’au 7 
août et l’abbé Christian au mois d’août.

Newsletter
- Je souhaite recevoir gratuitement la newsletter de la 
communauté par mail ; 
adresse mail : ……………………………@……………

Célébrations
En raison de la pandémie du Corona Virus les premières 
communions et profession de foi pourront avoir lieu aux 
dates choisies par les familles dans les lieux où sera 
célébrée la messe dominicale. 

Communication
A l’instar des vidéos des prêtres de Château du 

Loir qui sont très bien faites, la question s’est posée à 
l’Equipe d’Animation Paroissiale de s’en inspirer ici 
également. Ce qui fait que nous recherchons en ce 
moment des jeunes et des adultes qui aimeraient 
s’investir. Il s’agirait de faire des petites vidéo présentant 
notre ensemble paroissial , des témoignages, 
fonctionnement, à destination d’un public large. 

Dans l’agenda du mois de mai

Date Lieu Evénement 

8 et 9 mai Saint Thomas d’Aquin Retraite de Profession de foi

11 mai  Campagne  Rogations

11 mai  en présentiel ou en visio Réunion de l’EAP de la paroisse

Commentaires

dans le respect des règles 
sanitaires

Une tradition dans notre ensemble 
paroissial de bénir les futures récoltes

cela dépendra des normes 
sanitaires en vigueur

19 mai Tréguier  Pardon de Saint Yves  Initialement organisé par le diocèse. Nous 
serons une poignée à nous y rendre.

25 mai Presbytère de Mamers Venue de l’économe diocésain ceux qui désirent le rencontrer pourront 
venur à 14h00

 30 mai Venue des Propédeutes 
à Mamers

 Nous ferons découvrir notre 
paroisse à ces jeunes 

une vraie chance et un immense 
plaisir pour nous de les recevoir

Facebook 
La richesse de la liturgie des Heures a pu être 

découverte par des paroissiens grâce aux Facebook-live des 
Laudes et Vêpres. Gaël souhaiterait que cela puisse être 
enrichi par la proposition d’un office en « présentiel » une 
fois par semaine. Entre une dizaine et une quinzaine de 
personnes suivent ces offices régulièrement, ils étaient 
beaucoup plus nombreux pendant les confinements 
précédents. Mais il paraît important de ne pas suspendre 
ces moments importants pour la Foi. 

Le diocèse vous invite  :
- à vous abonner à sa chaîne You Tube @Diocèse du 
Mans pour faciliter la diffusion des directs (notamment) 
-  à vous inscrire à sa web-lettre hebdomadaire pour 
rester connectés à la vie diocésaine.

Chapelle Louis et Zélie Martin et Sainte Thérèse
Pour montrer l’attachement de la paroisse de Mamers 

pour les saints de notre région, une des chapelles de l’église 
Notre-Dame sera consacrée aux époux Martin, Louis et 
Zélie, et leur fille Thérèse de l’Enfant-Jésus. 

Une statue de Sainte Thérèse est déjà au presbytère 
et pour ses parents il est décidé de mettre une ou des 
photos grand format de Louis et Zélie. L’objectif est de 
préparer cette chapelle avant pendant ou après cet été. 
Nous vous attendons 

« Mamers Catho Contact ». Directeur de publication monsieur l’abbé Christian Le Meur, curé de Mamers, 70, bis rue du 
115 R.I. 72600 Mamers. CPPAP :  0319L93337. 2020 : prix au numéro 1,50€ Abonnement  10 numéros par an 15 
euros (20€ ou 25 € de soutien). Imprimé par nos soins.


